



Verkehrsdrehscheibe Schweiz
Unser Weg zum Meer

An die regionalen Medien

Basel, 13. Januar 2020

Medienmitteilung zur Museumsnacht vom 17. Januar 2020

Das Hafен-Museum «Verkehrsdrehscheibe» kommt in die Stadt

Nach einigen Jahren Unterbruch wird das Museum Verkehrsdrehscheibe an der Museumsnacht 2020 wieder vertreten sein. Das Museum im Rheinhafen Basel-Kleinhüningen kommt in die Stadt. Auf dem ehemaligen Frachtschiff MS EVOLUTIE wird die Sonderausstellung «100 Jahre Rheinschiffahrt unter Schweizer Flagge» am Schiffflände-Steiger anlegen. Das Museum begibt sich damit auf Bergfahrt und verliert den festen Boden. Das Museum steht buchstäblich auch baulich auf tönernen Füßen und braucht einen «ReFit». Kommen Sie an die Schiffflände und erfahren Sie mehr über die Rheinhäfen, die Schiffahrt und das Museum.

Unter dem Titel «100 Jahre Rheinschiffahrt unter Schweizer Flagge» findet in der Ausstellung «Verkehrsdrehscheibe Schweiz» Hafен Basel-Kleinhüningen aktuell eine Sonderausstellung statt. Die Sonderausstellung kommt nun für einen Abend ins Zentrum der Stadt. Auf dem ehemaligen Frachtschiff «MS EVOLUTIE» werden während der Museumsnacht Infotafeln über die positiven Auswirkungen der Rheinschiffahrtsakten (Mannheimer-Akte von 1868 und Vertrag von Versailles 1919) auf die Entwicklung der Schweizerischen Handels- und Schiffahrtstreibenden hinweisen. Das Schiffsregister ist in diesem Zusammenhang unser Zeitzeuge. Erfahrene Hafенführer werden über die Rheinschiffahrt und die Rheinhäfen während der Museumsnacht regelmässig Vorträge halten und die interessierten Besucher mit Informationen und Seemannsgarn versorgen.

Das Museum Verkehrsdrehscheibe, welches seit 1954 an seinem Standort an der Westquaistrasse 2 (Gebäude aus dem Jahre 1935) im Rheinhafen Basel-Kleinhüningen domiziliert ist, steht vor grossen Herausforderungen. Sowohl die Gebäudeinfrastruktur, als auch sanitäre Anlagen und die Ausstellung selbst sind, gelinde gesagt - in die Jahre gekommen. Zusammen mit regionalen und nationalen Stiftungen konnte der Verein Verkehrsdrehscheibe Schweiz, als privater Träger des Museums, bisher wichtige Partner für das 2-Millionen-«ReFit 2020»-Infrastrukturprojekt gewinnen. Damit das Museum noch mehr Besucher anziehen und weiterhin ohne direkte staatliche Beiträge funktioniert, sind wir auf vielseitige Unterstützung angewiesen. Als Beilage zur Medienmitteilung finden Sie einen Projektbeschrieb zum «ReFit 2020». Besuchen Sie uns während der Museumsnacht und erfahren Sie mehr! Gerne laden wir Medienschaffende und weitere interessierte Kreise zu einer Medienorientierung wie folgt ein:

Freitag, 17. Januar 2020 um 17:00 Uhr

Medienorientierung: Museum Verkehrsdrehscheibe kommt in die Stadt

Schiffsanlegestelle Schiffflände auf dem Schiff MS Evolutie



Verkehrsdrehscheibe Schweiz
Unser Weg zum Meer

Bitte melden Sie sich vorgängig über untenstehende Mailadresse oder Telefonnummer an.

Informationen:

Rolf Schleich, Präsident Verkehrsdrehscheibe

079 320 84 62, verkehrsdrehscheibe@bluewin.ch

Beilage:

Portrait Verkehrsdrehscheibe und Beschrieb ReFit2020